

couragé et béni d'avance ces pieux pèlerinages, qui attestent tout ensemble la vitalité rayonnante de l'Eglise, l'union qui existe entre ses membres, l'attachement profond qu'ils portent à la chaire de St. Pierre et les ardentés sympathies dont ils s'empressent d'entourer dans ses malheurs le saint viellard du Vatican. Jamais souverain détroné n'a compté autant de sujets.... Le Canada a voulu se joindre à ce mouvement qui formera une des plus belles pages des annales de l'Eglise." (Numéro du 10 Avril).

" Il arrive parfois à Sir John d'être violent ; mais quelle ironie et quelle politesse dans ses philippiques ! Il frappe avec une main de fer ; mais il a toujours la main gantée. M. MacKenzie, lui, injurie comme un palefrenier : il secoue son tapis, et fait voler la poussière qui retombe autant sur lui et ses amis que sur ses adversaires." (No. du 11 Avril).

## 2° LE CANADIEN.

*Nos institutions, notre langue et nos lois.*—Fondé en 1806, mais interrompu dans sa publication à différentes reprises, par suite des crises politiques auxquelles il a constamment été mêlé, le *Canadien* est aujourd'hui dans son 43e volume. Publié tous les jours depuis plusieurs années, dans la rue Ste. Famille, Québec, c'est le journal au plus grand format de toute la presse française. Il est aujourd'hui la propriété de MM. Tarte & Desjardins, ayant le premier pour rédacteur en chef.

Quoique d'un plus grand format que la *Minerve*, le *Canadien* ne donne cependant pas autant de matière à lire, parce qu'il emploie un caractère beaucoup plus fort.

Fondé dans l'intérêt du parti conservateur, le *Canadien* a constamment combattu dans les rangs de ce parti, à part l'intervalle de 1866 à 1872, lorsqu'il devint la propriété de M. Evanturel.

Le rédacteur du *Canadien* vient d'être élu pour représenter le comté de Bonaventure à notre chambre locale. Mr. Tarte est encore jeune, et déjà on peut le ranger parmi nos hommes politiques de premier ordre. Il est aussi doué de toutes les qualités qui peuvent assurer le succès : esprit subtil, pénétrant, une mémoire heureuse se joint encore chez lui à une énergie invincible. Ajoutons que laborieux